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令和６年度の当初予算が 1977 億円と聞き、びっく

りしました。私は、話し合いは 1 時間半から 2 時

間くらいかと思っていましたが、7 時間程かかる

ときもあることびっくりしました。それに長い時

は 16 時間という長い時間話し合いをするのにびっ

くりしました。そんなに市民を思ってくれている

のだなと思いました。 

議場に行って議員さんに僕たちが質問した時、詳

しく丁寧に説明してくれて、すごく分かりやすか

ったです。普段、どのような話し合いをしている

のかなど、本当なら知ることができないことを教

えていただいて、ありがとうございました。 

色々な質問に答えてくれてありがとうございま

す。大変な質問もあったのに、詳しく説明してく

れてありがとうございます。プリントも家でじっ

くり読みます。優しく話しかけてくれてとっても

うれしかったです。色々なことが学べてとてもう

れしいです。部屋も詳しく、どこの部屋と教えて

くれて本当にありがとうございます。楽しく学べ

ました。写真撮影もしてくれてありがとうござい

ます。とっても楽しい時間であっという間です。

椅子もふわふわでとても心地よかったです。 

議場見学会をして初めて分かったことは、質問す

る時に時間制限があるのが初めて分かりました。

令和６年の予算が、最初、一年で 1977 億円だった

と聞いてびっくりしました。それに椅子がとても

すごくて、自動で元の所に戻るのが一番すごかっ

たです。天井にもこだわりがあるのがすごかった

です。今日はありがとうございました。 

小田原市の人口が分かりました。選挙の投票は 18

才からというのが分かりました。 

本会議場が広くてすごかったです。難しい質問に

対して決められた時間で答えられるのがすごいと

思いました。天井が高くてすごかったです。 

６年度の最初の予算が 1977 億円という、すごく高

いお金で驚きました。議員さんは話す時間に制限

があることを初めて知りました。しかも話す時で

ないとマイクが起動しないというのは、どういう

仕組みなのか気になりました。天井のライトが梅

の花の形をしていて、小田原を意識していて議場

はすごいなと思いました。全ての椅子がとてもふ

かふかしていてすごかったです。 

予算が 1977 億円だったことは驚きました。議長室

の議長席が以外の椅子もふかふかしていて気持ち

良かったです。議会での話は、市民の暮らしのこ

となどを話を聞いて、市民のことを一番大切にし

ていると思いました。 

議場見学会、ありがとうございました。議長室に

は姉妹都市チュラビスタ市のブーメランのような

ものがありすごいと思いました。 

今回はめずらしい体験をさせてくださって、誠に

ありがとうございます。ふだん座れない椅子に座

れたり、むずかしい質問をていねいに答えてくだ

さったり、議長の椅子に座ったりさせていただ

き、ありがとうございました。 
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見学をさせていただき、ありがとうございます。

市議会で話し合っていることは、私達のとても身

近なことだと気がつきました。快適で平和な小田

原市にするために、こんなにたくさんの人達が関

わっているのに驚きました。私達市民のために、

ここまでしていただいていることに感謝します。 

議場見学で一番うれしかったのは、議長の椅子に

座ったことです。市民のためにたくさんの予算を

使ってくれていて、尊敬しています。議員さんが

質問にすぐ答えていてすごかったです。 

私は議場を見学して、発表、意見を聞いて小田原

の良さ、一番大切に思っていること、誰のために

なぜ仕事をしているのかなど、他にもたくさんの

ことが分かりました。５年前にエアコンがついて

皆が快適に過ごせているのは、議員さん達が決め

てくれたからだと思い、一つ一つ議員さん達が決

めてくれて、とてもありがたいと思いました。 

議長の椅子に座った時、すごくふかふかで、すご

いなと思いました。議場の議長の椅子の位置が高

くて偉くなった気分で、わくわくして楽しかった

です。今度、議長に会ってみたいです。また、今

度、家族と議会を見に行きたいです。今日は色々

な所を見せていただき、本当にありがとうござい

ました。 

質問に丁寧に分かりやすく答えてくれて良かった

です。普段は入れない所にも入れて良かったで

す。忙しい中、丁寧に優しくしてくれてありがと

うございます。 

見学させてもらい、ありがとうございました。め

ったにないことで、とても楽しかったですし、

色々なことを学びました。 

議員は、何をしているのか、何を考えているの

か、何を大切にしているのか、どのような気持ち

でやっているのか、そういうことを聞けて「すご

いな、こんなことを思っているのか」と色々分か

り、とても楽しく学べました。私たちが楽しく生

活できているのは、この人達のおかげなのだと改

めて思いました。 

質問にあった「少子高齢化について」で、七五三

では、前は二十人もいたのに今では数人しかいな

いという話に一番心が動きました。何もできない

と思いますけれど、子供の自分でも何かしてあげ

たいと思っています。少子高齢化が解決できるよ

う、頑張って欲しいです。議長室はなかなか入れ

ない部屋だと知って、貴重な時間を過ごせまし

た。ありがとうございました。「一番大切なこと」

という質問で「住民が大切」と言ってくれて、と

っても小田原が好きになりました。 

色々な質問をしましたが、やはり市民や家族のこ

とが多かったから、それほど市民や家族のことが

大切ということが分かりました。 

質問に丁寧に分かりやすく答えてくれて聞きやす

かったです。忙しい中、小田原市議会の説明等を

してくれてありがとうございました。普通なら見

られない所やできないこともできて、とても楽し

かったし、勉強になりました。 

議長室の議長が座る椅子がふわふわで気持ち良か

ったです。議場は広いし、モニターの映像がすご

くきれいに映っていてすごかったです。質問した

のを分かりやすく答えてくださり、ありがとうご

ざいました。議員の皆さんが優しくしてくれて、

ありがとうございました。 
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普段入ることのできない議長室に入ることができ

てうれしかったです。議場では質問ができなくて

残念でした。話している人が、モニターにすごく

きれいに映っていてすごいと思いました。色々な

ことが学べて面白かったです。 

議員の皆さんが僕たち小学生のために分かりやす

く、質問の解答をしていただき、とても分かりや

すくて、理解ができました。特別な体験でした。

本当にありがとうございました。 

議場見学、貴重な時間をありがとうございます。

議場や議長室など、めったに行けない所に入らせ

てくれてありがとうございます。質問で出てい

た、一番時間がかかった会議が、夜中２時ごろま

で続いたこともあったという話にはびっくりしま

した。 

今日一日、本当にありがとうございました。 

議場の天井が小田原市の梅のマークになっている

ことを初めて知りました。議会で一番時間がかか

った話題が「議長を決める話し合い」と教えてく

れて、私は、議長は本当に難しい立場なのだなと

思いました。私は、議場見学に行って、市民のよ

り良い暮らしのために、話し合う議員さんがとっ

てもかっこいい人だと思いました。私達がよりよ

く、楽しく暮らせているのは、議員さん達が話し

合いをしてくれているからだと言うことが良く分

かりました。忙しい中、見学をさせてくれてあり

がとうござました。 

市議会に行ってみて、すごく最初はわくわくして

いました。でも少し不安な気持ちもありました。

入ってみて、時間がすごく短く感じました。それ

は多分すごく楽しかったからだと思います。議場

に行って 18 番の椅子に座ってみて、皆が質問し

て、議員の人達がすごく優しく答えていて、すご

くうれしかったです。マイクで質問をするときは

わくわくしました。議長室ではクリップや鉛筆が

すごく綺麗に置いてあってすごくびっくりしまし

た。今回は議場見学ありがとうございました。 

一年に 1977 億円が使われていたり、天井に小田原

市の花（梅）をイメージしていたり、円形になっ

ていたことには驚きました。それに、マイクやモ

ニター、スピーカーなどが整備されていて、質問

や説明をする時に便利でいいなと思いました。 

僕は最初に議長室に行った時、色々なものが置い

てあってとても驚きました。次に議場では、議員

がとても丁寧に質問に答えてくれて、すごいなと

思いました。本日はお呼びいただいて誠にありが

とうございました。 

椅子の座り心地が良くて、ここで寝たくなりまし

た。上のライトを見た時に梅の花の模様が見えて

爽快感がありました。 

椅子が前と後ろに動いて楽しかったです。 質問を丁寧に答えてくださってありがとうござい

ました。そのお陰で聞きやすかったです。短い間

で答えていましたけれど、すごく分かりやすかっ

たです。天井が梅の花をイメージして円形にして

いたので、すごいと思いました。 
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私は見学に行ってから、市議会に対する考えが変

わりました。事前に習っているとはいえ、ただた

だ私達のことを考えている訳ではなくて、しっか

りと自分自身も市民のことを考えて、議員の皆さ

んが議会に挑んでいるのだな、と改めて分かりま

した。私も市民のためは難しいかもしれないけど

人の役に立つ仕事に就きたいです。 

議員の人達は、私達住民の為に長い時間話し合い

をされているので、とても感謝しています。少子

高齢化に対して議員の人達で考えてくれていると

思い、感謝しています。議員の人達がいるから小

田原市はとても住みやすい市になっていると思い

ました。忙しい中細かく丁寧に説明してくれてあ

りがとうございます。 

市議会の見学会はとても良く、質問もよく分かり

やすく、議長室では議長席にも座れて良かったで

す。そして、質問する時、少し緊張しましたが、

答えが良く分かり、学ぶことができました。見学

ありがとうございました。 

 

会議室の椅子がふわふわで座りやすかったです。

天井の電気が梅の花の形というのを初めて知りま

した。選挙の投票は 18 歳からできることを初めて

知りました。色々なことを知ることができまし

た。今日はありがとうございました。 

見学をしてみて、初めに 26 人の議員がいて、出席

が分かるランプを見て、すぐに確認できるように

なっていて分かり易かったです。応接室などの客

室もソファーやおもてなしができる場所があっ

て、思いやりや態度が分かりました。議場では

様々な質問が飛びかう中で、それに冷静に対応し

て答えを返してくれたりして、とても「すごい

な」、「尊敬できるな」と思いました。 

色々な部屋があって面白かったし、二宮金次郎の

掛け軸がすごくて、楽しかったです。4 年に一回

しか選挙がないことを知ることができて良かった

です。特に力を入れていることを聞いた時に、「差

別を無くしたい」と言っていてすごいなと思いま

した。ソファーもすごく良かったです。今日はあ

りがとうございました。 

小田原のことを知ってもらうために色々な工夫が

されていることが分かりました。市議会の人達

は、忙しい中で市民の意見を聞いて、暮らしやす

いまちにしているということが分かりました。ど

のような質問にも市議会の人は、制限時間内に素

早くさらさらと答えられていて、すごいなと思い

ました。議場見学会で色々なことを知ることがで

きて楽しかったです。本当に。 

全部の椅子がふかふかしていて、また座りたいと

思いました。来ている議員は誰なのか分かる仕組

みがあって、光って分かりやすいし、別の場所に

もそれが連動していてすごいなと思いました。議

員も選挙で緊張するのだなと思いました。議場で

話す時間が決まっているのを初めて知りました。

議場や議長室など初めて知って覚えられて良かっ

たです。議長室に小田原の有名な物が置いてあっ

て触りたくなりました。一番また行きたいと思っ

た所は議長室です。椅子もふかふかだったし、

色々な物が置いてあったからです。今日はありが

とうございました。 
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質問コーナーの時、私は質問しなかったけれど、

他の人が質問をしてくれて、議員が小田原市を皆

が描いている市にしようと頑張っているのが分か

りました。例えば、「小田原市をどんな市にしたい

ですか」という質問で、皆が住みやすい良い市に

したいと言っていたので頑張っていることが分か

りました。「市議会の会議で５年前に学校にエアコ

ンをつけた」という話で、エアコンをつけてくれ

てうれしいです。他にも応接室のソファーがすご

く気持ち良かったので、お客様が来た時のために

居心地を良くしているのだと思いました。 

見学に行って分かったこと 

① チュラビスタ市と姉妹都市ということ。一緒に

何かをする関係ということ。 

② 議長は来た議員が分かる。来た議員は、光るボ

タンを押す。 

③ 演壇→市長と議員が質問したり答えたりする所 

④ 傍聴席→誰でも会議のことを見られる。 

質問の時は、とても緊張しましたが、しっかり言

えて良かったです。 

今日はありがとうございました。応接室の椅子が

すごくふわふわでした。応接室の来客用の椅子に

もう一度座りたいです。議場はすごく広くて、私

たちがカメラに映ったのはびっくりしました。質

問する時、すごく緊張しましたが、議員が優しく

接してくれたので質問しやすかったです。天井が

梅のイメージなのは初めて分かりました。議長の

椅子もすごくふかふかでまた座りたいです。 

市議会議員さんが発言する時に、発言時間が決ま

っているのは、とても難しそうで、自分がもしや

るとなったら緊張してできないと思ったので、す

ごいなと思いました。議員さんの椅子に座った

時、皆の姿がとても良く見えました。話を聞いて

いる時に座った椅子はとてもふかふかだし、向き

が変わったり、前に動いたりして使いやすかった

です。椅子にもう一回座りたいと思いました。自

分が発言した時は緊張しました。今日は本当にあ

りがとうございました。楽しかったです。 

色々な話をしてくれてありがとうございました。

色々なことを教えてくれてありがとうございま

す。 

出席表のスイッチを押すと全部の出席表が光るの

がすごいと思いました。市議会で何を決めるの

か、どんな気持ちなのか分かりました。市議会で

話し合い、小田原市の約 19 万人の意見をまとめて

くださり、ありがとうございます。議員室や応接

室を見学させてくださり、ありがとうございま

す。今後も小田原市をいい市にしてください。 

議場の議長席に座った感想、高くて全体が見えて

びっくりしました。差別をなくそうと言うのがす

ごいと思いました。理由差別をなくすのはすごく

大変だから、すごく頑張っているんだなと思いま

した。市議会が動画をやっていると聞いたので見

てみたいと思いました。応接室の椅子が沈むくら

いふかふかで、びっくりしました。今日はたくさ

んのことを教えてくれて、ありがとうございまし

た。 

今回議場に行って楽しかったです。質問コーナー

で色々なことが聞けて楽しかったです。小田原市

の良い所など、色々な質問に答えていてすごいな

と思いました。今回の議場に行って、また議場に

行って見学したいと思いました。特に差別をなく

すことに力を入れているのは良い考えだと思いま

した。応接室のソファーがふかふかですごく気持

ち良くて快適でした。議員さん達は、小田原をす

ごく大切にしていることが分かりました。今回の

見学ありがとうございました。本当にありがとご

ざいました。 
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今日はありがとうございました。小田原市議会に

行けて良かったことは議長室や応接室、議場に行

けたことです。議長室では議長が仕事をしながら

欠席した人が確認できる機械がすごいと思いまし

た。応接室では、来客におもてなしするために、

ふかふかのソファーを用意しているのが、すごい

と思いました。議場では椅子がたくさんあってび

っくりしました。たくさんの椅子を集めたのがす

ごいと思いました。 

今日はありがとうございました。姉妹都市のチュ

ラビスタ市の話を聞いた時は、とてもびっくりし

ました。小田原市と共通点がある市があるなんて

知らなかったです。チュラビスタ市に行ってみた

いと思いました。応接室のソファーがふわふわ

で、座り心地がいいなと思いました。お客さんの

ためにソファーがふわふわで、二宮金次郎像もあ

って、良く思いついたなと思いました。議場は梅

の花のマークもあって小田原市とすぐ分かるなと

思いました。ほかの議場はどんなマークなのかな

と思いました。議長の席に座った時に結構高かっ

たので、怖くないのかなと思いました。ロビーに

行った時、65 代も議長が続いているのだなと思い

ました。また、議場見学会があったら行きたいな

と思いました。 

お客さんをもてなす所に大きなソファーがあり、

ふわふわで気持ち良かったです。二宮金次郎の掛

け軸があって、小田原では二宮金次郎が本当に有

名なのだと思いました。議場で質問した時に「選

挙活動で大変なことは何ですか」と聞いて、町中

にポスターを貼られるのが恥ずかしいと言われて

いましたが、僕も町中に貼られるのはやはり恥ず

かしいなと思いました。今日は本当にありがとう

ございました。 

市議会員の人は小田原市の色々なことに関わって

いて本当に大変なのだと思いました。小田原市の

ために色々なことで会議などをしていてすごいな

と思いました。小田原市の姉妹都市のチュラビス

タ市のこともたくさん知ることができて、良かっ

たです。僕達の質問に答えてもらって議員の人は

色々なことをしていてすごいなと思いました。応

接室は人をもてなす部屋だから、ふわふわなソフ

ァーが置かれていることが分かりました。 

議会は小田原市のために色々なことをしていてす

ごいなと思いました。議場の天井が梅の形になっ

ていて細かい所までこだわっていて、造るのに大

変だったのだろうなと思いました。議員さんの名

前が書いてあるボードにボタンがあって、毎日来

たらそのボタンを押すと光って、皆ボードを見る

だけで誰が来ているか分かるのがいいなと思いま

した。応接室の椅子が来る人の為にふかふかなの

が、みんなのことを考えていてすごいなと思いま

した。議員さん皆の願いで、一番なのが小田原市

皆のことを考えていてすごくすごいと思いまし

た。今日はありがとうございました。 

この見学をして色々な物や色々な決まりを知るこ

とができました。説明も分かりやすかったからノ

ートに簡単に書けました。質問の時、分かりやす

く説明し、答えてくれてありがとうございます。 

応接室のソファーが物すごくふかふかでした。こ

れはおもてなしみたいなことだと思います。もの

すごく気持ち良かったです。議長室は議長がいる

のに適した部屋でした。ものすごく格好良い部屋

でした。議場では天井が小田原の梅の花をイメー

ジしているとは思ってもいませんでした。本当に

「小田原」を意識していてすごいと思いました。

これからもっともっとすごい小田原にしてくださ

い。今日はありがとうございました。 
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小田原市に住んでいる人達も話し合いを見られる

場所があっていいなと思いました。応接席もしっ

かりお客さんに小田原市のことを伝える絵や置物

があって、いいアイデアだなと思いました。議場

の天井が梅の花の形でとてもきれいでした。議場

では議員が話す時間が決まっているのを初めて知

りました。とても勉強になりました。 

小田原市議会の良いところを実感できました。応

接室のソファーがとても座り心地が良かったで

す。新しく知ったことは、議員の人も緊張して議

論していることと、市議会議員には 25 才以上と言

うことです。議場の天井が梅の花の形になってい

ることは、言われないと気づかなかったので、す

ごいと思いました。席に色々な工夫がされてい

て、すごいと思いました。議員の人は差別をなく

すことに力を入れて取り組みができていて、皆の

ことを考えていて良いと思いました。 

 

池田議員が、「特に取り組んでいることは何です

か」と質問されたときに「差別をなくしたい」と

言っていて、私も小５の時から差別なんてなくな

れば良いのにと思っていたのですが、行動ができ

ていなくて、池田議員は差別をなくすために取り

組んでいて、とても尊敬しました。応接室では来

客があるからソファーがふかふかで、来客のこと

をしっかり考えているなと思いました。議場で

は、話すとき赤くランプがつくマイクやズームす

るカメラなどの機材も便利ですごいなと感じまし

た。私達にも「議員になれる」と言われた時は自

信がつきました。議場見学会ではたくさんのこと

を学び知識が付きました。本当にありがとうござ

いました。 

今日は議場での質問などに答えてくれてありがと

うございました。加藤さん、中野さん、小谷さ

ん、稲永さん、池田さん、角田さん、市議会のこ

とを分かりやすく教えてくださってありがとうご

ざいました。 

また機会がありましたら、よろしくお願いしま

す。すごいと思ったことは、議場の天井にあるラ

イトの形、皆マイク、カメラです。また議場に行

って、もっと見てみたいです。楽しかったです。 

今日はありがとうございました。小田原市に姉妹

都市があるのを初めて知りました。応接室のソフ

ァーがふわふわで気持ち良かったです。議場では

モニターがついていて、質問した人が映るのを初

めて知りました。発言時間にも制限があるのが、

すごいと思いました。差別がない社会づくりに向

けての取り組みと聞いて、びっくりしました。議

場の天井が梅の花になっているのを見て、こうい

うのも考えているのかと思いました。 

市民の代表としてやっていると言っていて、責任

感があってすごいなって思い、僕も将来こんな人

達になりたいなと思いました。「差別をなくした

い」と言われて、人間性もいいと思いました。議

員は大変そうなのに、心が折れずに良く仕事がで

きるなと思いました。天井が梅の花になっている

と言われてこだわっているなと思いました。 
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応接室のソファーがすごく気持ち良かったです。

小田原市はかなりの人数の人が議長になっている

のだなと思いました。議長の席に座れて、うれし

かったです。市役所は行ったことあるけど、市議

会には行ったことなかったので、議場がこんなに

広いのだなと思いました。 

僕達の質問に細かく丁寧に、分かりやすく答えて

くれてありがとうございました。「小田原市をこん

な市にしたいというのはありますか」と聞いた

時、皆のことを考えているのだな、さすがだなと

思いました。市議会議員の人達は小田原市がより

良くなるように考えているということが今日で良

く分かりました。これからも小田原市のために頑

張ってください。 

初めて市議会に行って、このような議場で市の決

まりなどを話しているのだなと思いました。ロビ

ーには歴代の議長の写真が飾ってあって、こんな

にも議長がいたのだなと思いました。議場に行っ

て話す時、マイクが光ったり、壁に付いている画

面に何分何秒話すかのタイマーがあったり、びっ

くりしました。毎回話す時、その時間に合った話

し方をしないといけなくて、質問の時タイマーに

合わせてくれて、ありがとうございました。 

市議会に行ったことが無かったけれど、普段は入

れない議長室やいつもは座ることができない議員

が座る椅子に座らせてもらうことができ、とても

楽しかったです。いつもは聞くことのできない議

員さんへの質問をさせてくれてありがとうござい

ました。議場の天井にあるライトが小田原の梅の

マークになっていることなど、豆知識が面白かっ

たです。 

市議会のことをあまり知らなかったけれど、姉妹

都市のことや、今取り組んでいることの「差別を

なくしていきたい」ということまで詳しく教えて

いただき、ありがとうございます。私は質問させ

てもらったのですが、一つ一つ分かりやすくて、

小田原のいいところが分かって、いい勉強になり

ました。質問席で発言していた時、モニターに映

っていて少し恥ずかしかったけれど、楽しかった

です。今日はありがとうございました。 

小田原市議会で分かったことは、市議会議員は市

民のために色々な議論をして、小田原市民が暮ら

しやすいまちをつくってくれていることが分かっ

た。ほかの人の質問で、特に「力を入れて取り組

んでいることは」で私は少子化問題などかなと思

っていましたけれど、差別問題のことだったので

びっくりしました。けれども、確かに子供だか

ら、お年寄りだから、というのが多いなと思って

いたので、取り組んでいていいなと思いました。

ほかには、応接室のソファーがふかふかで気持ち

良かったです。議場はもっと小さいと思っていた

ので、意外に大きくて驚きました。天井が梅の花

モチーフにしているのを初めて知ってびっくりし

ました。色々なことを知ることができて楽しかっ

たし、学べることが多くて良かったです。今日は

ありがとうございました。 
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私達の質問に対し、丁寧に答えてくれて、ありが

とうございました。市議会の仕組みなど大変勉強

になります。私は今回の見学で、今まで気づかな

かった、小田原市の良いところや議員さんの大切

さなどをたくさん知りました。もっと市議会の仕

組みなどを知りたくなりました。もし、大きくな

って議員になれたらご指導をお願いします。 

 

議場を見学して思ったことは、まず応接室の椅子

の座り心地が良くて、座った時にふわふわしてい

て驚きました。そして、色々な物が飾られていて

高級そうな物ばかりでわくわくしました。とにか

くすごかったです。議場で座った椅子も座り心地

が良かったです。そして、天井を見てみると小田

原の梅の形に似せていて、円状の議場になってい

るのがすごいと思いました。議会ですることは、

市の決まり、お金の使い方等を決めるのが議会で

することなのが分かりました。質問「今一番取り

組んでいることは」の答えで「差別をなくした

い」と言っていて、たしかにと思いました。そし

て、質問「選挙活動で大変なことは」について

は、「自分の顔の写真が色々な所に貼られていたこ

と」と言っていた時には、笑ってしまいました。

本会議場は広くて、とても清潔な所で良いと思い

ました。意見を言う時の制限時間があっても時間

内に言えていて、すごいと思いました。議場見学

をさせてくれて、ありがとうございました。 

今日の議場見学で、なかなか行けない応接室や議

長室などに行けて、議長室がどんな所で、応接室

は何をするのかも分からなかったけれど、それも

知ることができたし、議場で議員はどのようなこ

とをするのかなど教えてもらったり、選挙につい

ての質問に色々答えてもらったり、議場の天井が

梅の花の形になっていることなどを教えてもらっ

たり、普段なかなか知ることができないことが分

かって楽しかったです。 

議場は小田原市の梅の花をモチームにしていてす

ごいなと思いました。チュラビスタ市が姉妹都市

なのは知っていましたが、日光市も姉妹都市だっ

たのは知らなかったの、で勉強になりました。議

会は本会議だけでなく、グループに分かれて委員

会でも会議をしていることを知ることができまし

た。裁判所には傍聴席があるのは知っていました

が、議場にもあることが分かりました。今日はあ

りがとうございました。 

今まで会議をしているのは知っていましたが、ど

のように会議をしていて、どのような議題がある

のかは良く知らなかったので、知ることができて

うれしかったです。 

議場にはたくさんのマイクがあって、発表する人

だけが、しゃべれるようになることが分かりまし

た。 
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もともと選挙カーで「〇〇です。清き一票を」な

どと言ううるさい人達って思っていたけれど、議

員さん達を見ると、すごく真面目に小田原市のこ

とを考えてくださっているので、すごく尊敬しま

す。議員の方々はすごく笑顔で迎えてくれたの

で、うれしかったです。そんな議員さん達を見

て、私も議員になってみたいです。 

議場の形が円形になっていることを初めて知りま

した。議場の上の梅の花の形は、最初は何か分か

らなかったけど、説明を聞いて「なるほど」と納

得しました。議場見学会、楽しかったです。あり

がとうございました。 

市議会の会議は、議題によって短めに終わった

り、長めに終わったりすることを学びました。会

議の様子を見られることは初めて知りました。円

形の市議会は初めて見ました。小田原市議会の

YouTube を見て詳しく知ろうと思います。 

議場の形が円形で天井が梅の花の形と詳しく教え

てくれたのが良かったです。自分の質問にも詳し

く答えてくれて、他の子の質問にも分かり易く答

えてくれていたのが良かったです。色々な部屋の

説明を詳しくしてくれて良かったです。 

議員はどのような人たちか分からなくて、少し不

安だったのですが、皆笑顔で優しくて、緊張がな

くなりました。議場の天井が梅の形になっている

ことにびっくりしました。意外と明かりが多くて

目が痛かったです。 

私が小田原市議会を訪れて印象に残ったことは、

質問することです。特に会議の時間はどの会議も

同じ時間だと思っていましたが、会議によって大

きく時間が変わることが印象に残りました。ほ

ぼ、半日も会議することがあることを聞き、やは

り議会の人達は頑張っているのだと思いました。 

どんな市にしたいか聞いて、「あたたたちが望む市

にしたいです」みたいなことを聞いた時に、この

人はとても良い議員さんだなと思いました。会議

によって会議の時間が延びたり、短くなったりす

るのがびっくりしましたた。５年前にエアコンが

ついたのも、議会で決めていたのだと聞き、すご

いと思いました。 

議場が梅の花の形をしていることを初めて知りま

した。議長室より応接室のほうが、椅子がふわふ

わしていました。質問しているときに、モニター

に映し出されたので、緊張しました。 

議員のやっている仕事は、小田原市にすごく大切

な力になっていると知りました。学校や施設に物

すごく税金を使っていることが、すごくびっくり

しました。会議をする大きな部屋の天井は、大き

な梅の形になっていて、すごく小田原っぽいと感

じました。勉強になりました。 

会議は小田原のためにやっていて、ありがとうご

ざいます。少し緊張したけれども、議員さん皆が

優しくて笑顔で対応してくれてほっとしました。 

市議会には小田原を感じる所がたくさんあり、見

るだけで楽しかったです。質問をさせていただく

時には、どんな質問にもしっかり答えていただい

て、ありがとうございました。とても分かりやす

かったです。 

議長室に入ることができて良かったです。会議が

学校と少し似ていることが分かりました。 
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議会では、皆が住みやすくなるように、必要とす

る決まりを話していることを知りました。僕は飲

み水、学校のエアコンなども議会で話しているこ

とに驚きました。議場の天井が梅の花をイメージ

していたので、どれだけ小田原市を大切にしたい

か伝わりました。 

市議会に行って学んだ事が二つあります。一つ目

は、議題によって会議時間が変わることです。会

議は夜遅くなることもあると驚きました。2 つ目

は発表する時はモニターに映ることです。モニタ

ーに映すことで誰が発表しているか分かりやすか

ったです。実際に発表する時は緊張しました。 

住みやすいまちにするために、話し合っていただ

けてありがたいです。YouTube で議会の様子が見

られるとは知りませんでした。議場が丸い形で、

びっくりしました。本当にありがとうございまし

た。 

議長室や応接室など色々な部屋があって驚きまし

た。記者の人の席もたくさんあってすごかったで

す。天井のライトが梅の形になっているのが素敵

だなと思いました。 

私は印象に残ったことが二つあります。一つ目が

二宮金次郎の絵です。これは議場ではないのです

がとても印象に残りました。二つ目が議長席や新

聞記者席など色々な人達の席があることです。新

聞記者さんは市民として会議に参加し、見学する

と思っていました。しかし、結構多くの新聞記者 

席があって、多くの新聞記者さんが来るのだなと

思いました。 

5 年前にエアコンができたのは市議会で決めたと

言うことが分かったため、小田原の全ての学校の

ことも考えているところが、とても良いと思いま

した。YouTube を見てとても頑張っていることを

感じました。 

市議会に行ってたくさん学んだことがあります。

議場での質問にお答えいただきありがとうござい

ます。そして、色々と学ぶことができました。 

応接室には二宮金次郎の像や掛け軸など小田原の

有名な物があって、すごいと思いました。議場の

天井が円形でライトは梅の形できれいだなと思い

ました。議場で質問する時間が決まっていること

にびっくりしました。 

本会議や委員会など市議会は学校と同じようだな

と思いました。議長室の時計の横に出席している

人を確認するボードがあるのが良いと思いまし

た。一目見ればすぐ分かるし、いいと思いまし

た。 

市議会のことについて、バスで行って、いつも会

議している所で話をしてもらい、質問をして、

色々なことを教えてくれて、いつもの会議の時間

や議場がいつできたかを教えてくれて、良かった

です。 

議長室や応対室や市議会等の様子を詳しく知るこ

とができて楽しかったです。とても印象に残った

ことは、議場の天井が梅の花をイメージしている

のを知り、小田原のことをとても良く知って、小

田原のために色々なことを考えていると思いまし

た。自分の知らない所で市議会が色々なことを議

論していることが分かりました。ありがとうござ

いました。 

 

 


